

Volksschulamt
Amtsleitung

St. Urbangasse 73
4509 Solothurn
Telefon 032 627 29 37
vsa.so.ch

Andreas Walter
Amtsvorsteher

An die
Schulleitern im Kanton Solothurn
via Schulleitungen

30. April 2020

COVID-19: Schülerinnen und Schüler kehren in ihre Schulen zurück

Sehr geehrte Eltern

Das Coronavirus forderte von unserer Gesellschaft, von der Schule, von Ihnen, von Ihren Kindern und Ihren Familien bisher ungewohnte Massnahmen. Nach sechs Wochen Fernunterricht kehren die Schülerinnen und Schüler der Volksschule am 11. Mai 2020 in ihre Klassen und Schulhäuser zurück. Die Kinder und Eltern gewinnen – unter strengen Sicherheitsauflagen – ein Stück Normalität in ihren Alltag zurück.

Sie haben Ihre Kinder in der letzten Zeit intensiv beim Lernen begleitet und sich auf den Fernunterricht eingestellt. Dafür danken wir Ihnen ganz herzlich. Unser Dank geht auch an die Lehrpersonen und die Schulleitungen, die rasch gehandelt und diese Lösung möglich gemacht haben.

Erforderlich für die Öffnung am 11. Mai 2020 ist ein kantonales Schutzkonzept. Das schafft die Voraussetzungen dafür, das Übertragungsrisiko für die Schülerinnen und Schüler, die Lehrpersonen und das weitere Schulpersonal zu minimieren. Das Volksschulamt hat das kantonale Schutzkonzept zusammen mit den Verbänden ausgearbeitet. Es ist für sämtliche Schulen der Volksschule verbindlich und kann mit lokalen Gegebenheiten ergänzt werden. Die Einhaltung der kantonalen Vorgaben wird überprüft.

Um das Coronavirus von der Schule möglichst fern zu halten, definiert das kantonale Schutzkonzept die Schule als ein sich abgeschlossener Raum, mit der Vorstellung wie ein Container oder ein Cocon. Innerhalb dieses Raumes können sich die Kinder und die Unterrichtenden – unter Einhaltung der Regeln des Bundesamtes für Gesundheit BAG – ziemlich frei bewegen. Erfahrungen haben gezeigt, dass eine Verbreitung des Coronavirus in den in sich geschlossenen Einrichtungen wie beispielsweise Pflegeheimen durch den Zutritt Erwachsener von aussen erfolgte. Das Verhalten der Personen, die das Schulhaus betreten, ist deshalb zentral. Deshalb sehen wir im Moment auch davon ab, dass Sie als Eltern ins Schulhaus gehen. Ebenso finden derzeit keine Veranstaltungen von externen Benützenden statt.

Die Rückkehr in den Schulalltag wird für alle Beteiligten nicht einfach. Unterschiedliche Möglichkeiten und Lernerfahrungen der Schülerinnen und Schüler wirken sich auf den Lernstand der Kinder und der Klasse aus. Die Schulen werden sich bemühen, die entstandenen Unterschiede zu minimieren. Das braucht Zeit. Dafür erhalten die Lehrpersonen einen gewissen Freiraum in der

Lektionengestaltung, um den Fernunterricht aufbereiten und entlang der Kernfächer Schwerpunkte setzen zu können.

Für Sie und Ihre Kinder bedeutet das:

- Die Abläufe mit der Aufnahme des Präsenzunterrichts werden altersgemäss eingeführt und geübt, damit sie von den Schülerinnen und Schülern verstanden und eingehalten werden.
- Der 7. und 8. Mai 2020 stehen den Schulleitungen und Lehrpersonen für die Organisation und Vorbereitung der Hygiene- und Schutzmassnahmen im Schulhaus und im Unterricht zur Verfügung.
- An diesen beiden Tagen findet für die Schülerinnen und Schüler keine Lernbegleitung statt. Es können Aufträge im Sinne der Vorbereitung für die Wiederaufnahme des Präsenzunterrichts erteilt werden.
- Die Schule wird Ihnen ergänzende Angaben zur lokalen Ausgestaltung geben.

Kantonale Informationen zum Coronavirus finden Sie unter <https://corona.so.ch/bildung-kultur/> oder unter <https://soschule.ch>

Wir freuen uns, dass die Schulen wieder öffnen können und danken Ihnen für das Einhalten der Anweisungen der Schulen. Ihnen und Ihren Kindern wünschen wir eine gute Aufnahme des Präsenzunterrichts und verbinden damit nochmals unseren Dank für Ihre intensive Mitarbeit.

Freundliche Grüsse



Andreas Walter
Amtsvorsteher

Kopie an

- Verband Solothurner Einwohnergemeinden VSEG: Thomas Blum, Geschäftsführer
- Verband Lehrerinnen und Lehrer Solothurn LSO: Mathias Stricker, Präsident
- Verband Schulleiterinnen und Schulleiter Solothurn VSL SO: Adrian van der Floe, Präsident